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Corte tem apenas dois meses para 
analisar o caso que pode resultar 
na cassação

Comissão liderada por 
Calheiros discutirá fim 
da escala 6x1 e pautas 
econômicas de Haddad

ABANDONO

SUCESSORELEVÂNCIA

Pesquisa aponta aprovação 
de 66% para gestão de 

Paulo Dantas em AL

Isnaldo Bulhões se consolida 
como figura influente no 
Congresso e deve relatar 
Orçamento de 2026

Levantamento tem nível de confiança 
de 95% e margem de erro de três 

pontos percentuai

Nos últimos anos, Bulhões consolidou-se como um 
dos principais articuladores do MDB na Câmara
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CAOS

Briga política em família: 
Prefeito de Rio Largo rebate tio e 

antecessor durante evento público

‘Quem colocou você aí fui eu’, disse GG ao sucessor; clima tenso 
dominou cerimônia

MPAL e Defensoria denunciam omissão municipal e cobram medidas urgentes para garantir atendimento digno

Prefeitura de Maceió é alvo de ação 
judicial por falhas em políticas públicas 
para população em situação de rua



A Prefeitura de Maceió tem um 

talento peculiar para gerir crises: 

esperar que tudo desmorone antes 

de fingir que está consertando. A 

mais nova ação judicial movida 

pelo Ministério Público e pela 

Defensoria Pública contra a 

administração municipal é apenas 

mais um capítulo da novela do descaso 

institucionalizado. Desta vez, o enredo 

envolve a população em situação de 

rua, um grupo que, ironicamente, 

precisa brigar na Justiça para ter 

acesso ao básico: um teto, um banho e 

uma refeição.

O caso dos Centros POP escancara 

a falta de planejamento e compromisso 

da gestão municipal. Criados para 

oferecer acolhimento e assistência 

a quem vive nas ruas, esses centros 

operam com horários restritos, equipes 

reduzidas e infraestrutura precária. 

É como se a prefeitura quisesse 

que essas pessoas agendassem 

sua miséria dentro do expediente 

comercial. Enquanto isso, o número 

de desabrigados cresce, e a resposta 

do município segue sendo a mesma: 

promessas genéricas, discursos bem 

ensaiados e zero ação concreta.

Diante das denúncias, a 

prefeitura tentou a velha estratégia 

da transferência de culpa. Alega 

dificuldades financeiras, culpa 

administrações passadas e diz que 

está “trabalhando para melhorar”. 

Mas a realidade não perdoa desculpas 

esfarrapadas. Recursos federais e 

estaduais são repassados, orientações 

técnicas são oferecidas, e mesmo 

assim, a gestão municipal falha em 

executar o mínimo. A omissão, longe 

de ser um acaso, parece um método de 

governo.

Agora, a Justiça Federal analisará 

o pedido de intervenção para que 

o município tome providências 

imediatas. Enquanto isso, a população 

de rua segue ignorada, contando 

apenas com a boa vontade de 

instituições e organizações sociais. 

Para quem governa Maceió, o 

problema dos desabrigados parece só 

existir quando vira processo judicial 

ou manchete negativa. Até lá, o 

improviso segue sendo a única política 

pública realmente implementada.
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Deputados de extrema-direita de AL não aparecem
em pesquisa sobre emendas para segurança

Foi estranho não ver os 
deputados federais delegado 
Fábio Costa (PP-AL) e 
Alfredo Gaspar (UB-AL) na 
lista de parlamentares que 
mais destinou recursos de 
emendas para a segurança 
pública.

Ambos são donos de 
discursos duros e críticos 
nessa área contra o governo 
federal e o governo alagoano, 
com alguma razão, claro.

E segurança Pública é 
tema central na pauta da 
extrema-direita-conservadora-
bolsonarista no combate ao 
crime intransigente e até 
mesmo a violações de direitos 
em busca da segurança.

Em 2024 os políticos 
de partidos de direita 
apresentaram quatro vezes 
mais recursos de emendas 

parlamentares para a área 
da segurança pública do que 

colegas de esquerda.  
Eduardo Pazuello (PL-RJ) 

lidera entre os parlamentares 
segundo a quantidade de 
dinheiro repassado, com R$ 
10,3 milhões, em emendas 
destinadas a Estados .

Excluídos os investimentos 
das bancadas, aparecem o 
senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ) R$ 4,7 milhões; o 
senador Carlos Portinho (PL-
RJ); e o deputado federal 
Pastor Eurico (PL-PE), que 
transferiu R$ 2,8 milhões à 
PM pernambucana.

Representando a esquerda, 
aparecem os senadores 
Fabiano Contarato (PT-ES) e 
Flávio Arns (PSB-PR).  

Os dados foram levantados 
pelo Estadão a partir do Painel 
Segurança Transparente, 
plataforma do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP).
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Maceió e a política do improviso

C O L U N I S T A S

Voney  Malta
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ABANDONO

MPAL e Defensoria denunciam omissão municipal e cobram medidas urgentes para garantir atendimento digno

O Ministério Público 
Federal (MPF), o Ministério 
Público do Estado de 
Alagoas (MPAL) e a 
Defensoria Pública da União 
(DPU) ingressaram com 
uma ação civil pública contra 

a Prefeitura de Maceió, responsabilizando a 
gestão municipal por falhas graves na execução 
de políticas públicas voltadas à população em 
situação de rua. A ação também cita a União e 
o governo estadual, mas o foco das denúncias 
recai principalmente sobre a administração da 
capital, acusada de negligência na manutenção e 

ampliação dos serviços essenciais. 
De acordo com a investigação, os Centros 

de Referência Especializados para População 
de Rua (Centros POP), sob responsabilidade 
da prefeitura, operam com infraestrutura 
insuficiente e equipes reduzidas. As unidades, 
que deveriam fornecer acolhimento e assistência 
social, funcionam em horários limitados e não 
conseguem atender à demanda crescente. Para 
o MPF, a falta de estrutura adequada impede 
que as pessoas em situação de rua tenham acesso 
a serviços básicos, como alimentação, higiene e 
atendimento médico. 

Enquanto a União e o governo estadual 
afirmam colaborar com recursos e suporte 
técnico para fortalecer a rede de assistência social, 
a principal lacuna estaria na execução municipal. 
A ausência de um diagnóstico atualizado 
sobre o número de pessoas em situação de 
rua e a inexistência de um plano estratégico 
agravam a situação. A ação cobra da prefeitura 
medidas imediatas para ampliar o horário de 
funcionamento dos Centros POP, garantir a 
distribuição de kits de higiene e criar um fluxo de 
atendimento eficiente na rede pública de saúde. 

A promotora de Justiça Alexandra 
Beurlen, uma das autoras da ação, enfatizou 
a responsabilidade da gestão municipal na 
aplicação de políticas públicas efetivas. Segundo 
ela, a prefeitura tem sido reiteradamente alertada 
sobre as deficiências na assistência social, mas 
pouco avançou na resolução dos problemas. “A 
implementação de políticas públicas é uma tarefa 

Prefeitura de Maceió é alvo de ação 
judicial por falhas em políticas públicas 
para população em situação de rua

complexa, mas a omissão não 
pode ser uma resposta. É dever do 
município garantir acolhimento 
digno e oportunidades de 
reinserção social para essa 
população”, afirmou. 

Procurada para comentar as 
acusações, a Prefeitura de Maceió 
alegou dificuldades financeiras 
e apontou limitações estruturais 
herdadas de administrações 
anteriores. A gestão municipal 
afirmou ainda que realiza esforços 
para aprimorar os serviços e que 
já encaminhou ao Ministério 
Público propostas de melhorias. 
Entretanto, para os autores da 
ação, as medidas apresentadas até 
agora são insuficientes e carecem 
de efetividade. 

A ação civil pública agora 
aguarda análise da Justiça 
Federal, que poderá determinar 
medidas emergenciais para a 
reestruturação dos Centros POP 
e a ampliação da assistência à 
população em situação de rua. 
Enquanto isso, a pressão por 
respostas concretas cresce, e 
o município se vê diante do 
desafio de cumprir seu papel 
na promoção da dignidade e 
inclusão social.

Um bate-boca entre 
o prefeito de Rio Largo 
(AL), Carlos Gonçalves 
(PP), e seu tio e antecessor, 
Gilberto Gonçalves, 
marcou um evento em 
homenagem ao mês das 

Briga política em família: Prefeito de Rio Largo 
rebate tio e antecessor durante evento público

CAOS ‘Quem colocou você aí fui eu’, disse GG ao sucessor; clima tenso dominou cerimônia

mulheres na cidade, nesta sexta-feira (21). 
O episódio foi registrado em vídeo e ganhou 
repercussão nas redes sociais.

Durante um dos discursos, Gilberto, 
que atualmente ocupa o cargo de secretário 
municipal de Governo, cobrou efusivamente o 
sobrinho, afirmando: — Quem colocou você aí 

fui eu!
Em resposta, Carlos rebateu a declaração e 

reforçou sua legitimidade no cargo: — O senhor 
disse a mim em praça pública que o povo de 
Rio Largo não quer um prefeito fraco. Quer um 
prefeito forte, que respeita o seu povo. E eu fui 
eleito com 32.496 votos. Até 31 de dezembro 
de 2028, jamais vocês vão ver eu renunciar ao 
meu mandato.

A discussão ocorre em meio a rumores de 
um possível afastamento entre os dois, com 
Carlos Gonçalves sinalizando aproximação ao 
grupo do senador Renan Calheiros (MDB), 
principal adversário do deputado Arthur Lira 
(PP-AL) em Alagoas.

Na última semana, o atual prefeito visitou 
Brasília sem o tio e se reuniu com Renan e o 
ministro dos Transportes, Renan Filho, filho 
do senador. O encontro foi compartilhado nas 
redes sociais, alimentando especulações sobre 
uma mudança de partido. Gilberto Gonçalves, 
por sua vez, é aliado histórico de Arthur Lira, 
o que coloca a troca de farpas em um contexto 

maior de disputa política 
estadual.

A tensão ficou evidente 
quando, ao tentar exaltar a 
gestão anterior, Carlos foi 
interrompido por Gilberto, 
que pediu aplausos para 
si. O sobrinho, no entanto, 
não se intimidou: — Eu não 
sou ingrato, nem traidor! 
Reconheço o seu trabalho, tio, 
mas quem votou em mim foi o 
povo de Rio Largo. O prefeito 
agora sou eu!

O atual gestor ainda 
aproveitou a oportunidade 
para reforçar seus planos para 
a cidade: — Vamos trazer 
desenvolvimento, indústria, 
emprego e renda. A gente 
precisa tirar as amarras de Rio 
Largo para crescer. Enquanto 
eu for prefeito, eu não temo 
pela minha vida. A briga 
pública entre tio e sobrinho 
evidencia um racha político 
que pode impactar as eleições 
municipais e futuras alianças 
no estado. (Com O Globo)
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A visita do ministro da 
Educação, Camilo Santana, 
a Maceió, na última sexta-
feira (21), foi marcada por 
protestos de estudantes da 
Universidade Federal de 
Alagoas (Ufal) contra cortes 
no orçamento da Educação 
para 2025. Durante o 
evento, realizado para a 
reinauguração de obras 
do Hospital Universitário 
Professor Alberto Antunes, 
alunos entoaram palavras de 
ordem criticando a redução 
de recursos para o setor.

“Que contradição, tem 
dinheiro para banqueiro, 
mas não tem para a 
Educação”, cantavam 
os manifestantes, em 
referência ao impacto da 
peça orçamentária aprovada 
pelo Congresso Nacional 
na quinta-feira (20). O 
orçamento prevê R$ 197,7 
bilhões para o Ministério da 

Estudantes da Ufal criticam cortes no orçamento de 2025 e cobram mais investimentos
ENSINO SUCATEADO

Protestos estudantis marcam visita
de ministro da Educação a Maceió

Educação neste ano, o quarto maior entre as 
pastas federais. No entanto, o setor foi um dos 
que mais sofreram cortes, com uma redução de 
R$ 2,7 bilhões em relação à proposta original 
do governo. Em contrapartida, as emendas 
parlamentares receberam um acréscimo, 

totalizando R$ 50,4 bilhões, valor superior ao 
destinado a 32 dos 38 ministérios.

Diante das manifestações, o ministro 
Camilo Santana reconheceu a importância 
da mobilização estudantil e criticou o que 
chamou de “desmonte” do MEC nos últimos 

anos. “Queria cumprimentar 
todos os estudantes presentes. 
Quando cheguei ao ministério, 
fiquei impressionado com a 
destruição que fizeram. Em oito 
anos, o país teve 10 ministros da 
Educação, uma média de menos 
de um por ano”, declarou.

O evento contou ainda 
com a presença de outras 
autoridades, como o ex-
presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP). 
Santana destacou o papel das 
emendas parlamentares no 
financiamento de universidades 
e institutos federais, ressaltando 
a necessidade de garantir mais 
investimentos para a área.

Agora, o orçamento segue 
para sanção do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, que poderá 
vetar trechos ou promover 
remanejamentos internos. A 
expectativa é de que o governo 
busque recompor parte dos 
recursos cortados da Educação.

ELEIÇÃO PARTIDÁRIA

Deputado destacou que a candidatura busca fortalecer a sigla e ampliar a participação da militância

Ronaldo Medeiros lança candidatura à presidência
do PT Alagoas em evento com mais de mil apoiadores

que a candidatura busca 
fortalecer o PT no estado 
e ampliar a participação 
da militância. “Estamos 
construindo e dividindo 
os espaços de forma 
companheira, sem ambição 
pessoal. Nosso maior desafio 
é consolidar o PT em Maceió 
e Alagoas, tornando-o tão 
forte quanto o partido é no 
país”, afirmou.

Já Alê Costa defendeu a 
renovação da sigla no estado. 
“Há mais de 30 anos o 
mesmo grupo dirige o PT em 
Alagoas. Precisamos oxigenar 
o partido e reconquistar o 
protagonismo político que ele 
já teve no estado”, declarou.

A candidatura de 
Medeiros e Costa conta com 
o apoio das correntes internas 
Resistência Socialista, 
Movimento PT, Democracia 
Socialista e Articulação de 
Esquerda. O grupo enfrentará 
a tendência Construindo um 
Novo Brasil, liderada pelo 
deputado federal Paulão.

O deputado estadual 
Ronaldo Medeiros 
oficializou, na manhã 
deste domingo (23), 
sua candidatura à 
presidência do Partido 
dos Trabalhadores (PT) 
em Alagoas. No mesmo 
evento, a assistente 
social Alessandra Costa, 
a Alê Costa, foi lançada 
como candidata à 
presidência do diretório 
municipal de Maceió. 
O encontro aconteceu 
na Sala Jatiúca, no 
Centro de Convenções, 
e reuniu, segundo os 
organizadores, mais de 
mil apoiadores.

Entre os presentes 
estavam o presidente do 
PT Maceió, Marcelo 
Nascimento, o presidente 
do PT Rio de Janeiro, 
Joãozinho, e Romênio 
Pereira, integrante da 
executiva nacional do 
partido.

Medeiros destacou 
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venda de imóveis desocupados da União que 
geram prejuízo aos cofres públicos.

As pautas reforçam a tentativa do 
governo de equilibrar as contas e aumentar 

a arrecadação sem elevar impostos. O 
movimento de Renan na CAE pode ser 
decisivo para viabilizar algumas das propostas 
prioritárias da equipe econômica de Haddad.

6

Senador alagoano abre espaço na CAE para debater jornada de trabalho, revisão de contratos e venda de imóveis da União
SENADO
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Comissão liderada por Calheiros discutirá fim
da escala 6x1 e pautas econômicas de Haddad

A Comissão de 
Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado, 
presidida por Renan 
Calheiros (MDB-AL), 
iniciará debates sobre o fim 
da escala de trabalho 6x1, 
uma pauta que conta com 
a participação da ministra 
do Planejamento, Simone 
Tebet. Para o senador, a 
discussão é um caminho 
sem volta, assim como 
ocorreu na implantação do 
13º salário.

Além da jornada 
de trabalho, Renan se 
posiciona como um dos 
principais aliados do 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, na 
agenda de ajuste fiscal. Ele 
pretende utilizar a comissão 
para revisar contratos de 
licitações, retomar o debate 
sobre supersalários no 
serviço público e propor a 

A recente reaproximação entre as 
famílias Caldas e Calheiros pode ter 
prazo de validade. Nos bastidores, tanto 
aliados do prefeito de Maceió, JHC (PL), 
quanto do senador Renan Calheiros 
(MDB) avaliam que o “armistício” entre 
os dois grupos dura apenas até a definição 
da possível nomeação de Marluce Caldas 
para o Superior Tribunal de Justiça (STJ).

Tia de JHC e irmã do ex-deputado 
João Caldas, Marluce é procuradora do 
Ministério Público de Alagoas e está 
cotada para ocupar uma cadeira no STJ. 
Desde que foi reeleito prefeito de Maceió, 
JHC tem se empenhado em viabilizar 
sua nomeação, estreitando relações 
com lideranças petistas e buscando 
aproximação com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), responsável 
pela escolha.

Até recentemente, os rumores sobre 
uma possível reaproximação entre os 
dois grupos eram apenas especulações. 
Contudo, na última segunda-feira (17), 
durante a inauguração da BR-416, Renan 
e JHC deram sinais públicos de que o 
diálogo está em curso. O gesto alimentou 
expectativas sobre um possível acordo 
político e eleitoral para 2026.

Apesar disso, há ceticismo entre 
aliados do governador Paulo Dantas 
(MDB). Um influente interlocutor do 
grupo minimiza a possibilidade de uma 
aliança duradoura: — Assim que a tia 
do JHC for nomeada ministra, se for 
nomeada, eles voltam a agir do mesmo 
jeito de antes. Os Caldas avaliam que 
ganham mais enfrentando os Calheiros 
do que se aliando a eles.

A tensão entre as duas famílias é 
histórica e marcou as disputas recentes no 
estado. Embora o gesto de aproximação 
possa ter implicações políticas, a leitura 
predominante nos bastidores é de que, 
caso a nomeação de Marluce Caldas se 
concretize, os Caldas retomariam sua 
postura crítica ao grupo de Renan.

Enquanto o desfecho da indicação 
segue indefinido, o cenário político 
em Alagoas continua em compasso de 
espera, com olhos voltados para Brasília 
e para os movimentos de Lula em relação 
ao STJ.

XADREZ POLÍTICO
Tensão entre as duas famílias 

é histórica e marcou as 
disputas recentes no estado

Aproximação 
entre Caldas 
e Calheiros 
depende da 

nomeação de 
Marluce para 

o STJ

Nos últimos anos, Bulhões consolidou-se como um dos principais articuladores do MDB na Câmara

Isnaldo Bulhões se consolida como figura influente 
no Congresso e deve relatar Orçamento de 2026

posto, Bulhões terá papel decisivo na 
distribuição de verbas para programas do 
governo e na negociação do orçamento 
entre o Executivo, Legislativo e Judiciário. 
Além disso, poderá beneficiar aliados na 
Câmara e influenciar disputas políticas em 
todo o país.

Durante um almoço com empresários 
em Brasília, nesta quarta-feira (19), o 
deputado confirmou que foi indicado pelo 
MDB para a função. “Recebi a missão de 
ser o relator-geral do Orçamento de 2026. 
Esse orçamento não será do governo, 
do Parlamento ou do Judiciário. Quero 
que vocês mergulhem nessa discussão”, 
afirmou.

A indicação ainda precisa ser 
oficializada, passando pelo rito de votação 
na Câmara. No entanto, Bulhões já conta 
com apoio do Palácio do Planalto e tem 
trânsito entre diferentes grupos políticos, 
incluindo o presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

A definição da relatoria do Orçamento 
envolveu uma disputa entre o MDB e 
o União Brasil. Como a comissão mista 
responsável pelo texto é composta por 
deputados e senadores, um acordo garantiu 
a presidência ao senador Efraim Filho 
(União Brasil-PB), enquanto o MDB ficou 
com a relatoria, fortalecendo Bulhões.

A possível nomeação do parlamentar 

alagoano representa um novo capítulo na 
correlação de forças dentro da Câmara dos 
Deputados. Caso assuma o posto, ele poderá 
superar momentaneamente a influência de 
Arthur Lira (PP-AL), atual presidente da 
Casa, reforçando o peso político do MDB 
no Congresso.

A oficialização do nome de Isnaldo 
Bulhões deve ocorrer nos próximos dias, 
após votação na Câmara. Se confirmado, 
o deputado se consolidará como um dos 
parlamentares mais influentes do país na 
reta final do atual mandato.

RELEVÂNCIA

O deputado federal 
Isnaldo Bulhões (MDB-
AL) segue ampliando 
sua influência no 
Congresso Nacional e 
está prestes a assumir 
um dos postos mais 
estratégicos da política 
brasileira: a relatoria do 
Orçamento de 2026. A 
indicação do parlamentar 
alagoano para a função, 
considerada crucial em 
um ano eleitoral, reforça 
sua ascensão no cenário 
político nacional.

Nos últimos anos, 
Bulhões consolidou-se 
como um dos principais 
articuladores do MDB 
na Câmara. Seu nome já 
foi cogitado para disputar 
a presidência da Casa, 
assumir a liderança do 
governo e até mesmo o 
comando do Ministério 
da Articulação Política. 
Agora, com a possível 
relatoria do Orçamento, 
ele se fortalece ainda 
mais dentro e fora do 
Parlamento.

Se confirmado no 
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Levantamento tem nível de confiança de 95% e margem de erro de três pontos percentuais
SUCESSO

Levantamento do 
Instituto Ibrape, divulgado 
na sexta-feira (21), aponta 
que a gestão do governador 
Paulo Dantas (MDB) tem 
a aprovação de 66% dos 
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alagoanos. A pesquisa foi realizada entre os dias 
15 e 17 de março e ouviu 2.626 pessoas em 52 
municípios do estado.

Segundo os dados, 46% dos entrevistados 
avaliam o governo como ótimo ou bom, 
enquanto 20% classificam como regular-

positivo. Por outro lado, 29% deram notas 
negativas, enquadrando a administração 
nos conceitos de regular-negativo, ruim ou 
péssimo. Outros 5% não souberam ou não 
responderam.

Quando questionados sobre a forma de 

Pesquisa aponta aprovação de 66%
para gestão de Paulo Dantas em AL

governar de Paulo Dantas, 65% 
afirmaram aprovar, enquanto 
30% disseram desaprovar. O 
índice de indecisos também foi 
de 5%. O levantamento tem 
nível de confiança de 95% e 
margem de erro de três pontos 
percentuais para mais ou para 
menos.

Mercado de trabalho e 
renda em alta

Dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) indicam que a população 
ocupada em Alagoas chegou a 
1,3 milhão de trabalhadores ao 
final de 2024, registrando um 
aumento de 4,2% em relação 
ao ano anterior. O nível de 
ocupação entre pessoas em idade 
ativa ficou em 48,8% no último 
trimestre do ano, mantendo-se 
estável nos trimestres anteriores.

O rendimento médio 
dos trabalhadores no estado 
alcançou R$ 2.352,00 em 2024, 
um crescimento de 14,2% na 
comparação com o ano anterior. 
O valor posiciona Alagoas com o 
terceiro maior rendimento médio 
do Nordeste, atrás apenas do Rio 
Grande do Norte (R$ 2.668) e 
Pernambuco (R$ 2.422).

ESPORTE

Projeto “Lugar de Mulher é no Rei Pelé”
oferece serviços gratuitos nesta terça-feira

terça-feira (25) uma série de serviços gratuitos 
voltados ao público feminino. A iniciativa 
faz parte da programação da Secretaria de 
Estado do Esporte, Lazer e Juventude (Selaj) 

em homenagem ao mês da mulher. As 
atividades acontecerão no estacionamento 
do Estádio Rei Pelé e contarão com a 
participação de diversas secretarias estaduais.  

Dentre os serviços oferecidos, haverá 
atendimentos médicos com clínico geral, 
pediatra e ginecologista, além da realização 
de testes rápidos e eletrocardiograma. A 
Secretaria da Primeira Infância (Secria) 
também participará do evento, oferecendo 
cadastro no Cartão CRIA e agendamentos 
para consultas de planejamento reprodutivo 
e inserção de DIU. Para acessar esses 
serviços, é necessário apresentar documentos 
como RG, CPF e cartão SUS.  

A Secretaria de Segurança Pública (SSP) 
disponibilizará a emissão de RG, exigindo 
certidão de nascimento ou casamento 
original e CPF. Já a Secretaria do Trabalho, 
Emprego e Qualificação (SETEQ) levará 
o Sine Móvel, onde serão oferecidas 
orientações sobre a Carteira de Trabalho 

Entre as ações a serem disponibilizadas, estão consultas médicas, emissão de documentos e orientações profissionais

Digital, oportunidades de 
emprego e cadastro de 
currículos. A ação visa 
garantir mais inclusão e 
acesso a serviços essenciais 
para as mulheres alagoanas.  

A secretária da Selaj, 
Lydia Pollyana, destacou 
a importância do projeto 
e convidou a população 
feminina a participar. 
Segundo ela, a iniciativa 
encerra um mês repleto de 
ações voltadas às mulheres 
e reforça o compromisso do 
governo em oferecer serviços 
de qualidade. O evento é uma 
oportunidade para garantir 
atendimentos essenciais 
e promover cidadania, 
fortalecendo políticas 
públicas para as alagoanas.

O projeto “Lugar de 
Mulher é no Rei Pelé”, 
promovido pelo Governo 
de Alagoas, realiza nesta 



Maria Pau Ferro; a professora Natallya de 
Almeida Levino foi apresentada pelo vereador 
David Empregos; a líder comunitária Simone 
Santos Duarte Oliveira, de indicação da 
vereadora Jeannyne Beltrão; a presidente da 
Pestalozzi,Tereza Amaral, por indicação da 
vereadora Teca Nelma; e Waldarcir Maria 
Cavalcanti Rocha, indicada do vereador Silvio 
Camelo Filho.

A Comenda Maria do Carmo Santos de 
Araújo foi outorgada a ex-deputada estadual 
Thaise Guedes, por indicação do vereador 
Jônatas Omena; A policial civil Vanessa 
de Araújo Queiroz foi condecorada com a 
Comenda  Policial Civil Anderson de Lima 
Silva, concedida pelo vereador Thiago Prado. 

A vereadora Silvania Barbosa 
homenageou a ex-vereadora Tereza Nelma 
com a Comenda Deputada Selma Bandeira. 
A irmã Sueli Porto e a vereadora Teca Nelma 
representaram Tereza na solenidade. A 
pastora Ester dos Santos de Oliveira também 
recebeu a comenda por indicação do vereador 
Allan Pierre.

Foram agraciadas com a Comenda 
Terezinha Ramires, a professora Maria 
Aparecida Batista de Oliveira, indicada pela 

vereadora Silvania Barbosa; e a médica Maria 
Madalena Pugliese de Morais, por concessão 
do vereador Leonardo Dias; 

Receberam a Comenda Nise da Silveira 
a senadora Eudócia Caldas, por indicação do 
presidente Chico Filho. A secretária municipal 
da Mulher, Sarah Nunes, representou a 
homenageada; a deputada Flávia Cavalcante, 
indicada pelo vereador Kelmann Vieira; a 
médica Joyce Lisboa Maia, por indicação 
do vereador Zé Márcio Filho; a psicóloga 
Fabiana Lisboa, indicada pelo vereador Aldo 
Loureiro; e a atleta Sibele de Lima Souza, 
pelo parlamentar Brivaldo Marques. 

Honra e gratidão
A vereadora Silvania Barbosa fez questão 

de ressaltar que a sessão contempla todas as 
mulheres por sua luta histórica. “Estamos 
contando histórias de mulheres, que muitas 
vezes estão no anonimato, que precisam ser 
conhecidas por suas capacidades. A Câmara 
de Vereadores tem dado o espaço para 
que nós, mulheres, tenhamos a liberdade 
de trabalhar e lutar diariamente por este 
reconhecimento. Temos mulheres em 
Maceió que moram na periferia e lutam todos 
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RECONHECIMENTO

Evento reconheceu a história de mulheres que dedicaram suas histórias em defesa de um mundo mais justo e igualitário

Câmara de Maceió entrega comendas a 21 mulheres
em homenagem à luta pelo protagonismo feminino
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Em homenagem ao Mês 
das Mulheres, a Câmara 
Municipal de Maceió 
entregou, nesta segunda-
feira (24), na Associação 
Comercial, cinco comendas 
de grande relevância a 21 
mulheres com histórias 
de vida dedicadas ao 
protagonismo feminino, 
de resistência e luta por 
uma sociedade mais justa e 
igualitária. 

A sessão - com mais de 
200 pessoas presentes - foi 
comandada pelo presidente 
Chico Filho, com a mesa 
composta pelas vereadoras 
Silvania Barbosa, Jeannyne 
Beltrão, Olívia Tenório, Teca 
Nelma, Fátima Santiago, e 
pela secretária Municipal da 
Mulher, Sarah Nunes, e pela 
deputada estadual Flávia 
Cavalcante. 

Foram homenageadas 
com a Comenda Maria do 
Carmo Santos de Araújo, 
a “Carminha”: Margarida 
Maria Vasconcelos de 
Holanda, com indicação da 
vereadora Fátima Santiago; 
Elisete Martins Oliveira, 
por indicação do vereador 
Siderlane Mendonça; a 
professora Maria Helena de 
Melo Santos, pelo vereador 
Eduardo Canuto; Maria 
Neide Martins, a Mãe Neide, 
apresentada pela vereadora 
Olívia Tenório; a líder 
Maria Aparecida Martins, a 
Cidinha da Transformação, 
indicação do vereador Samyr 
Malta. 

Também com a 
Comenda Carminha, o 
vereador Luciano Marinho 
indicou a líder comunitária 

os dias para mudar seus bairros, 
buscar novas oportunidades para 
mudar a história, e todas vocês se 
sintam homenageadas com este 
ato”, disse a vice-presidente da 
Câmara.

Para o presidente Chico Filho, 
o Legislativo tem se posicionado 
com firmeza em defesa das 
mulheres. “A sessão solene que 
homenageia as estas mulheres é 
mais uma demonstração de que 
estamos no caminho certo ao 
reconhecer a força feminina na 
política. É uma honra o Poder 
Legislativo reconhecer o trabalho 
destas mulheres com histórias de 
vida de trabalho, dedicação, que 
impactam no dia a dia de suas 
comunidades, e contribuem para 
uma cidade mais justa e forte. 
Ser mulher em nossa sociedade é 
viver em resistência e esperança. 
Tenham a certeza de que estamos 
orgulhosos da história de cada 
uma de vocês”, discursou Chico 
Filho.



Com o triunfo, o CSE enfrentará o 
Penedense na final, disputada em dois jogos. 
A primeira partida acontece na quarta-feira, 
em Penedo, e a decisão será no domingo, no 
Estádio Juca Sampaio. O campeão da Copa 
Alagoas garantirá uma vaga na Série D de 2026 
e disputará a seletiva estadual pela Copa do 
Brasil. 

Além da atuação de Jefferson, o 
protagonismo de Ibson Melo chamou atenção. 
Aos 35 anos, o atacante, que também é 
presidente do Conselho Deliberativo do clube, 
assumiu a responsabilidade e converteu o 
pênalti decisivo. “Bati com confiança. Sabia 
que o time precisava desse gol para manter o 
sonho vivo”, afirmou Ibson após o jogo. 

O CSA, por sua vez, ainda mantém chances 
de alcançar uma vaga na Copa do Brasil. O 
Azulão disputará a seletiva contra o campeão 
da Copa Alagoas em busca da classificação 
para o torneio nacional.

apenas uma contratura muscular na coxa 
esquerda, e o meio-campista será reavaliado 
pelo departamento médico rubro-negro. O 
jogador se reapresenta nesta segunda-feira e 
iniciará tratamento no Ninho do Urubu. 

Já De la Cruz, que defendeu a seleção 
uruguaia, não sofreu lesões. A decisão pelo 
corte partiu da comissão técnica da Celeste, 
visando preservar o atleta. Sem restrições 
médicas, o meia retorna diretamente às 
atividades com o grupo. 

A situação mais preocupante é a de 
Arrascaeta. O camisa 10 deixou o clássico entre 
Uruguai e Argentina com dores musculares 
e passou por exames no fim de semana. O 
Flamengo aguarda os resultados para definir 
os próximos passos. Sua reapresentação ao 
clube está prevista para terça-feira. 

Com compromissos importantes pela 
frente, a comissão técnica do Flamengo 

monitora atentamente a evolução do trio. A 
expectativa é contar com os jogadores em 

Gerson, Arrascaeta e De la Cruz retornam
ao Flamengo após cortes das seleções 

Em uma noite memorável 
em Palmeira dos Índios, o CSE 
venceu o CSA por 2 a 1 no 
tempo normal e levou a melhor 
nas cobranças de pênaltis, 
garantindo vaga na final da 
Copa Alagoas. O goleiro 
Jefferson foi o grande herói ao 
defender duas penalidades e 
assegurar a vitória por 7 a 6. 

O Tricolor entrou em 
campo determinado e abriu o 
placar com Emerson, ainda no 
primeiro tempo. O CSA reagiu 
e igualou o marcador com um 
belo chute de Gustavo Nicola. 
A equipe da casa, porém, 
não se intimidou e voltou à 
frente com um gol de pênalti 
de Ibson Melo, que também 
brilhou na disputa decisiva. 

Tricolor supera o Azulão por 7 a 6 nas penalidades e enfrentará o Penedense na grande decisão 
CLASSIFICAÇÃO HEROICA

ALERTA NO DEPARTAMENTO MÉDICO

CSE vence CSA e garante vaga na final da
Copa Alagoas após decisão nos pênaltis

Daronco na várzea Mudanças no CSA CRB refoçado
O árbitro Anderson Daronco apitou 
uma partida na várzea uruguaia e 
recebeu uma pedra preciosa como 
pagamento. O amistoso teve grande 
repercussão, e o gesto simbólico 
surpreendeu o brasileiro. Ele elogiou 
a hospitalidade dos organizadores 
e destacou o carinho da torcida 
local. A experiência reforça a paixão 
pelo futebol em diferentes níveis do 
esporte. O episódio viralizou nas redes 
sociais, gerando muitos comentários.

Um golaço marcado na Queens 
League se tornou o mais visto da 
história do futebol feminino. A 
jogadora acertou um chute de 
fora da área, gerando milhões de 
visualizações. O lance chamou 
atenção para a qualidade técnica 
da competição e seu crescimento. 
A jogada foi amplamente elogiada, 
reforçando a evolução do futebol 
feminino. O sucesso do gol reflete o 
aumento do interesse pelo esporte.

Após a eliminação na Copa Alagoas, 
o CSA anunciou a saída de alguns 
jogadores. A diretoria avaliou que 
mudanças eram necessárias para 
reestruturar o elenco. A decisão faz 
parte de um planejamento para evitar 
novos tropeços na temporada. O clube 
segue buscando alternativas para 
fortalecer o time e corrigir falhas. A 
torcida aguarda novos reforços para 
melhorar o desempenho da equipe.

O CRB contratou um novo zagueiro 
para substituir Miranda, que deixou 
o clube. A chegada do defensor 
busca fortalecer o setor defensivo 
na sequência do ano. A diretoria 
confia que o reforço pode trazer mais 
segurança ao time. O clube segue 
atento ao mercado para possíveis 
novas contratações. A torcida 
espera que o jogador tenha impacto 
imediato no elenco. 

O Flamengo contará 
com reforços importantes 
nos próximos dias. Gerson, 
Giorgian De la Cruz 
e Arrascaeta retornam 
ao clube após serem 
desconvocados por suas 
seleções durante a 13ª 
rodada das Eliminatórias 
Sul-Americanas. Enquanto 
Gerson e Arrascaeta 
sentiram incômodos 
musculares, De la Cruz 
volta sem apresentar 
problemas físicos. 

Gerson foi substituído 
ainda no primeiro tempo 
da partida entre Brasil e 
Colômbia, na última quinta-
feira. Exames apontaram 

Gol histórico
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plenas condições físicas para a 
sequência da temporada. 
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Clube avalia condições físicas do trio para sequência da temporada 
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MUDANÇAS NA F1

CRÍTICAS A DEPAY

BRASILEIRA BRILHA NO UFC

CBF REELEGE EDNALDO

Os bastidores da Fórmula 1 estão 
agitados com rumores sobre o 

futuro de Liam Lawson e o possível 
retorno dos motores V10. Enquanto 
Lawson busca uma vaga definitiva 
na categoria, a discussão sobre os 
motores reacende o debate entre 
tradição e modernidade. Equipes 

e dirigentes analisam o impacto da 
mudança, que poderia trazer mais 

potência e emoção às corridas.

Torcedores holandeses não 
pouparam críticas a Memphis 
Depay após a eliminação para 
a Espanha na Liga das Nações. 
O atacante do Corinthians teve 
atuação apagada e foi apontado 
como um dos responsáveis pelo 
desempenho abaixo do esperado 
da seleção. Muitos questionaram 

sua forma física e sua tomada 
de decisões durante a partida, 

reacendendo dúvidas sobre seu 
papel no time.

No UFC Londres, uma lutadora 
brasileira conquistou um dos 

bônus da noite ao finalizar um 
ídolo local. Além da vitória 

expressiva, ela levou para casa R$ 
286 mil, consolidando-se como 
um dos destaques do evento. A 

performance dominante reforça seu 
crescimento na organização e pode 

lhe render novas oportunidades 
dentro da categoria.

Ednaldo Rodrigues foi reeleito 
presidente da CBF e seguirá no 

comando da entidade até 2030. O 
dirigente garantiu amplo apoio dos 
clubes e federações, consolidando 
sua posição no futebol brasileiro. 

Com a continuidade de sua gestão, 
ele promete avançar em projetos 
estruturais e fortalecer a Seleção 
Brasileira nos próximos ciclos.

10

Bento, Murillo, André, Joelinton, Wesley e 
Matheus Cunha ganham vaga no time titular 

O técnico Thomas 
Tuchel fez elogios ao 
desempenho de Jude 
Bellingham, mas também 
cobrou maior disciplina 
tática do jovem meio-
campista do Real Madrid. 
Após a vitória por 2 a 0 
sobre a Albânia, em sua 
estreia no comando da 
seleção inglesa, Tuchel 
apontou que o jogador de 
21 anos pode contribuir 
ainda mais ao ajustar seu 

A Seleção Brasileira 
terá uma formação 
reformulada para enfrentar 
a Argentina nesta terça-
feira, às 21h (de Brasília), 
no Monumental de Núñez. 
O técnico Dorival Júnior 
confirmou seis mudanças 
na equipe em relação ao 
último jogo, motivadas 
tanto por desfalques 
quanto por decisões táticas. 

COBRANÇA E AJUSTE

Treinador da seleção inglesa vê potencial de 
crescimento no meia do Real Madrid 

estilo de jogo. 
Bellingham foi responsável 

por uma assistência no duelo em 
Wembley, mostrando sua habitual 
intensidade e capacidade de 
decisão. No entanto, o treinador 
acredita que o meia deve aprender 
a dosar esforços para potencializar 
seu impacto ao longo dos 90 
minutos. “Ele sempre quer fazer o 
máximo, mas, às vezes, é necessário 
administrar melhor essa energia”, 
comentou Tuchel. 

A preocupação com o 

comportamento emocional do 
jogador também foi mencionada. 
Conhecido por seu temperamento 
forte, Bellingham já protagonizou 
discussões acaloradas com árbitros. 
Para Tuchel, essa paixão é um traço 
positivo, mas precisa ser melhor 
direcionada. “É ótimo ver essa 
vontade de vencer, mas manter a 
calma nos momentos decisivos é 
fundamental”, afirmou o alemão. 

Mesmo com as observações, o 
treinador destacou a importância 
de contar com Bellingham como 

Com Alisson, Gabriel 
Magalhães, Bruno Guimarães e 
Gerson cortados por questões 
físicas, Bento assume o gol, 
enquanto Murillo e André entram 
para reforçar a defesa e o meio-
campo. Além deles, Joelinton 
também ganha uma oportunidade, 
enquanto Wesley e Savinho 
foram testados durante os treinos. 
Contudo, Matheus Cunha foi 
o escolhido para iniciar como 

centroavante, ocupando a vaga de 
João Pedro. 

A nova escalação terá Bento, 
Wesley, Marquinhos, Murillo 
e Guilherme Arana; André, 
Joelinton e Raphinha; Vini Jr., 
Rodrygo e Matheus Cunha. A 
preferência por Murillo no lugar de 
Léo Ortiz se deu por sua canhota, 
mantendo a simetria na defesa. 
A presença de André e Joelinton 
reforça a marcação no meio, 

um dos pilares da equipe. Com 
41 partidas e seis gols pela 
seleção, o meia se consolidou 
como um líder técnico e 
emocional. “Ele tem a postura 
de um veterano e inspira os 
colegas”, elogiou Tuchel. 

A Inglaterra volta a campo 
na próxima segunda-feira, 
quando enfrentará a Letônia 
em Wembley. Bellingham terá 
mais uma oportunidade de 
demonstrar sua evolução sob 
o comando do novo treinador. 

enquanto Savinho aguarda 
uma oportunidade no banco. 

A delegação brasileira 
realiza um último treino 
na manhã de segunda-
feira, em Brasília, antes do 
embarque para Buenos Aires. 
Com 21 pontos, o Brasil 
ocupa a terceira posição nas 
Eliminatórias Sul-Americanas 
e busca diminuir a distância 
para a líder Argentina. 

Tuchel destaca liderança de Bellingham,Tuchel destaca liderança de Bellingham,
mas pede mais disciplina em campo mas pede mais disciplina em campo 

Dorival promove seis mudanças naDorival promove seis mudanças na
Seleção para clássico contra a Argentina Seleção para clássico contra a Argentina 
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